

Botschafter aus dem Herzen Afrikas zu Besuch

Bana Ngyime on Tour

Zum lokalen Programm der Weltjugendtage 2005 waren sie in Losheim. Gemeinsam mit Joseph Lifala und Bruder Paul, den Gästen aus der Regenwalddiözese Bokungu - Ikela, zu deren Bischofsstadt Bokungu Losheim inzwischen eine offizielle Partnerschaft unterhält, und vielen Menschen aus der Gemeinde feierte die Gruppe um den Grossrosseler Missionar Alfons Müller SVD, einen begeisternden Gottesdienst in der Losheimer Pfarrkirche. Selbst Weihbischof Peters und Pfarrer Alt konnten sich den lebendigen Klängen nicht entziehen und tanzten freudig mit.

Jetzt ist es wieder so weit: auf Einladung der Pfarrei Grossrosseln und von Gospelfreunden aus Bremen kommen die „Kinder des Liedersammlers“, so übersetzt sich der Name der Gruppe, und ihr Gründervater, in unsere Region, um die „etwas andere“ Botschaft aus Afrika zu überbringen: Lebensfreude, Sehnsucht nach Frieden und Gerechtigkeit, Versöhnung und Völkerverständigung.

Die **Tournee beginnt am 10. Mai in Grossrosseln**, der Heimatgemeinde des Steyler Paters, **um 19.00 Uhr** mit einem gemeinsamen **Konzert mit dem saarländischen Kammerorchester** unter dem Thema **„Kontraste - Religiöse Musik in Europa und in Afrika“**. Es schliessen sich an Besuche im Warndt und im Missionshaus St. Wendel, Begegnungen in Schulen, Kindergarten und kirchlichen Einrichtungen. Am 15. und am **16. Mai** ist ein grenzüberschreitender Workshop in **Petit-Rossel** geplant - Gelegenheit mit den herzerfrischenden Bana zu singen und zu tanzen. Krönender Abschluss ist um **19.00 Uhr eine Messe im kongolesischen Ritus** mit viel Schwung und Einsatz aller Sinne. Im Anschluss gibt es die Möglichkeit zur Begegnung mit den kongolesischen Gästen und Pater Müller.

Die Bana Ngyime gestalten den **Sonntagsgottesdienst in Emmersweiler** und nehmen am anschließenden **Pfarrfest** teil, bevor sie nach einem Missionsabend am Dienstag nach Norddeutschland aufbrechen. In Bremen ist die quirlige Gruppe Mitgestalter des Kirchentags, so bei einem Bibeltreffen mit dem Präsidenten des Deutschen Bundestags, im Diskussionsforum „Verantwortung der Religionen“ und Gospeltreffen. Auch in Bremen sind im Anschluss an den Kirchentag workshops geplant, bevor es weiter nach Berlin geht zu einem Konzert in der Martin Luther Kirche und einem weiteren Workshop.

Von St. Augustin aus gibt es am **10. Juni** einen Abstecher nach **Trier**. Dort sind die Sänger Gäste des **Brüderkrankenhauses** und von Wolfgang Leinen, der dort in der Hausleitung tätig ist. Am Vorabend von Fronleichnam gestalten die Bana ein **offenes Singen in der Krankenhauskapelle**, das auf die Fernseher in den Krankenzimmern übertragen wird. Nach der feierlichen Vesper mit den Brüdern, an der auch die im Haus lebenden Schwestern der indischen und nigerianischen Gemeinschaften teilnehmen, gibt es die Gelegenheit zu Begegnung und Austausch. Auch die Freunde aus Losheim und Umgebung sind dazu herzlich eingeladen! Ebenso zur **Fronleichnamsmesse mit kongolesischen Rhythmen** und afrikanischem Ausdruck am **11.6. um 9.00 Uhr in der Krankenhauskapelle**, die ebenfalls übertragen wird.

Nach weiteren Workshops und Treffen in Limburg und Belgien geht es am 23. Juni wieder zurück nach Kinshasa. Weitere Informationen zum Programm in Grossrosseln, wo die jungen Kongolesen von Gastfamilien aufgenommen werden, gibt es unter karin.muellerbauer@googlemail.com. Zum Auftritt in Trier unter info@konga-ev.de , oder w.leinen@bk-trier.de. Alle Losheimer Freunde und Interessierte sind herzlich zu den Anlässen eingeladen.

Der in Losheim ansässige Freundeskreis Tshuapa - Konga e.V. unterstützt diese Begegnung der Kulturen u.a. über seine homepage www.konga-ev.de, die auch weitere Informationen und links zu dem grossartigen Land im Herzen Afrikas bietet, sowie einen reichhaltigen Fundus im Archiv der www.leinen-kongo.de .

Die Begegnungsreise wurde von grossherzigen Menschen ermöglicht. Falls Sie dieses Ereignis unterstützen möchten, können Sie dies tun über das Konto 11009 bei der Steyler Mission St. Augustin, Bankleitzahl 368 21 500, Verwendungszweck 5003486 „Pater Müller“. Wer die Mission der jungen Kongolesen und ihre Arbeit unterstützen möchte, kann dies auch mit dem Kauf ihrer CD's oder DVD's tun - bei den einzelnen Anlässen oder über die obigen email - Adressen.

Wolfgang Leinen,

Zweiter Vorsitzender Konga e.V.